

PLF 2025
Discours de Yannick CHENEVARD
Député
Rapporteur du budget de la Marine
30 octobre 2024

Merci Monsieur le Président.

Mes chers collègues,

50,5 milliards d'euros de crédits budgétaires, c'est l'enveloppe qui sera consacrée à notre Défense en 2025.

C'est 3,3 milliards d'euros de plus qu'en 2024, ce qui est conforme à la trajectoire fixée par la loi de programmation militaire.

C'est ce que nous attendions !

50,5 milliards d'euros, c'est aussi **18 milliards de plus qu'en 2017**. L'effort est **colossal**. Plus encore lorsque celui-ci a été engagé après des décennies de coupes budgétaires et de baisses drastiques.

Permettez-moi de reprendre quelques chiffres rappelés par le ministre devant notre commission :

- Disparition d'un régiment sur deux de l'armée de terre ;
- Fermeture de 11 bases aériennes ;
- Passage de 135 à 85 bâtiments de combats.

Ce budget est donc une étape **absolument essentielle** sur la route ouverte en 2017. Pour la 8^{ème} année consécutive, le budget de la Défense augmente. Il **doublera d'ailleurs en 2030 à la fin de cette LPM.**

Pour nos Armées, la Nation consent à un **effort financier inédit**, qui doit être particulièrement salué dans le contexte budgétaire que nous connaissons. Chaque euro doit être optimisé !

Le respect de la trajectoire de la LPM permettra à la France de poursuivre la préparation et la transformation de son armée, de tenir son rang, ses engagements, dans un contexte de durcissement de la conflictualité.

Ces crédits contribueront à financer les priorités retenues, avec une attention particulière portée à la **modernisation de notre dissuasion nucléaire** – et je remercie ici mon collègue François CORMIER-BOULIGEON qui a présenté ce matin son rapport dans lequel il salue l'investissement massif prévu par ce projet de loi de finances en faveur de notre dissuasion. 2025 marquera par exemple le lancement en réalisation du SNLE 3G, du renouvellement des missiles de nos composantes océanique (M51) et aéroportée (ASN4G).

Ce budget garantit également d'autres investissements qui participent au renforcement de notre autonomie stratégique tel le spatial, les fonds marins, le cyber, le renseignement, la sphère informationnelle et l'innovation afin de donner à nos armées les capacités de renseignement, d'analyse, d'action dans les champs hybrides, matériels ou immatériels.

Ce budget 2025 profitera aussi directement à nos militaires dans leur quotidien. Je pense ici aux moyens mis en œuvre :

1. Pour parfaire l'équipement du combattant, la préparation opérationnelle et les conditions d'entraînement,
2. Pour renforcer le plan Familles ;
3. Pour améliorer la politique salariale.

En plus de répondre aux besoins essentiels de nos armées, ce budget nous permettra de soutenir notre tissu économique et d'ancrer progressivement notre industrie de défense dans une logique d'économie de guerre.

Concernant la mission « Anciens combattants, mémoire et liens avec la Nation », le projet de loi de finances prévoit un budget relativement stable, ce que nous pouvons saluer.

Sur le volet répartition, cette enveloppe permettra notamment de financer l'ouverture d'une nouvelle maison ATHOS à Colmar.

Sur le volet transmission de la mémoire, l'enveloppe portera notamment un engagement fort contre l'antisémitisme au profit du Mémorial de la Shoah.

Enfin, la gendarmerie voit son budget porté à 6,9Mds €. Cela se traduira notamment par la création de 80 brigades et de 7 escadrons de gendarmerie mobile.

Mes chers collègues,

Ce budget est donc à la hauteur des enjeux, des menaces. C'est un effort colossal de la Nation dans un contexte budgétaire resserré. C'est un effort pour assurer la défense de ce que nous sommes !

Mon groupe votera donc les crédits de ces missions.